
 

令和５年度 大阪府立渋谷高等学校 第１回 学校運営協議会 

 

【日時】 令和５年７月 13 日（木） 15:00～16:30 

【場所】 会議室 

【出席者】 佐藤琢志委員、奥村昌也委員、 上垣真起子委員、室留圭二委員、 

佐々木里佳校長、田地浩教頭、中井長朗事務長、上嶌伸次首席、元田綾子首席、 

桝井俊彦教務主任、常行隆文生徒指導主事 

【次第】 

１，自己紹介 

２，会長、副会長選出   会長 佐藤委員  副会長 奥村委員 

３，令和 5 年度学校経営計画について 

４，事務局より報告   

1) R６教科書選定について 

2) スクールミッション・スクールポリシーについて 

3） 学校現状報告 

５，協議 

６，意見書について 

７，その他 

 

【議事録】（●事務局 ○協議会委員）（司会 佐藤会長） 

３，令和 5 年度学校経営計画について 

校長：昨年度末に出された計画案を踏襲する。目指す学校像は、「生徒一人ひとりと丁寧に向

き合い、確かな学びをサポートして、社会に貢献する生徒を育成する学校を目指す」、「確かな

学力の育成」、「生徒の進路実現の支援」、「生徒の活動の活性化および基本的生活習慣・規

律・規範の確立」である。特に「地域連携の推進」として、ホームページや学校説明会を通じて

地元に渋谷高校の魅力を伝えていきたい。 

→協議会の承認を得る。 

４，事務局より報告   

1) R６教科書選定について 

●教科書の選定・採択では、教科書を 10 項目について 5 段階で評価し、最も点数が高かった

ものを採用している。教科書は昔に比べ図などは綺麗になったが、ここ最近少し値段が上がっ

てきている。 

2) スクールミッション・スクールポリシーについて 

校長：スクールミッションは昨年度に決定済みで、アドミッションポリシーは入学者の受け入れに

関する方針であることから既に決定している。スクールポリシーについては、グラデュエーション

ポリシーとカリキュラムポリシーの案を示すので、協議会委員の皆様よりご意見をいただきた

い。 

○異議なし。 

→協議会の承認を得る。 

３） 学校現状報告 

進路について 



 

●過去五年間の進路実績より去年は過去２番目の大学進学率(47.3％)を記録。専門学校はこ

こ 5年の中では最も低い 33.7％を記録。本校は大学入試において摂南大学と追手門大学をめ

ざす生徒が多い。就職したのは 13 名で、公務員は自衛隊の 3 名のみであった。 

教務について 

●今年度は１，2 年が観点別評価で、3 年は旧評価基準で成績を付けている。観点別評価で

は、多くの生徒が真面目な態度をとるため、全体における主体的な態度の点数割合が高くなっ

た。 

生徒指導について 

●今年度から制服を一部変更した。スカートの下の部分にロゴを入れた。ベストとセーターに

ついても胸にロゴの入ったものとした。自転車通学の生徒について近隣住民からの苦情が増

加した。そのため、４月に警察に学校に来てもらい、乗り方の講演を実施した。また、朝学校前

に校長や先生が立って挨拶運動をしたり、下校時については PTA 委員に放課後、通学路に

立って頂いたりして、危険な運転の防止に努めている。 

○自転車通学時のヘルメットの着用にかかる校則はあるか。 

●現在ヘルメットの着用は義務化していない。自転車通学の生徒には自転車保険は入るよう

に指導している。 

 

５，協議 

○生成 AI について、指針はどうなっているか。 

●方向性としては、AI を上手に活用すべきであるとの方針は教育庁から指示されているが、具

体的な指針は、まだ示されていない。 

○地域でのボランティア活動は今年度予定しているのか。 

●今年度はまだ計画段階である。自己肯定感を上げるうえで、ボランティア活動は有効と思わ

れる。これからも積極的に地域のボランティア活動に参加していくつもりである。 

○私立高校のように何かに特化した高校をめざさないのか。 

●私立高校は一つの所に力を入れることは出来るが公立高校では難しい。渋谷高校としては、

生徒一人ひとりの多様な進路実現と成長ができるようにサポートしていきたい。 

○キャリア教育について、進路が多様な状況で、どのように指導しているのか。 

●1 年生のキャリア教育については、職業について知り、2 年生では学校別の進路ガイダンス

を行なっている。また、学部別や大学別や専門学校別の説明会を、１年生の後半から 2 年生の

間に随時行うことで、進路について考える機会を何度も設けている。3 年生は、個別に進路指

導をしている。ここ数年、コロナ禍で実施できなかった大学生や卒業生の話を聞く機会をこれ

から設けていきたい。 

６，意見書について 

司会：意見書の提出はあるか。 

教頭：意見書の提出はない。 

 

７，その他 

・地域連携で生徒たちがクラブや有志で参加した内容の報告がされた。 

・議事録、学校放送（防災放送）、警報時の対応（暴風警報や豪雨等での特別警報について

は休校にする）などについての質問があった。 



 

  

以上 


